

DIARIO BALEAR

del *mártes* 3 de Agosto de 1824.

La Invencion de S. Estevan.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

RUSIA.

Odessa 13 de Junio.

Las noticias mas recientes acerca de las disposiciones hechas por una y otra parte para la campaña que acaba de abrirse en el Archipiélago y en la Morea, son las siguientes:

La terrible catástrofe del Cairo ha trastornado de tal modo las disposiciones del virey de Egipto, que si envia un ligero refuerzo al ejército otomano no podrá salir de Alejandría hasta fines de Junio.

La escuadra turca, mucho menos numerosa de lo que se habia anunciado, se ha puesto al abrigo de las borrascas en el golfo de Lepanto. Parece que el capitán-bajá no está muy acorde con los comandantes de las tropas de tierra.

Por otra parte, las farfantonerías de los bárbaros inspiran poco temor á los griegos: estos han reunido bajo las baterías formidables de Ipsara una flota de 180 naves y de 10 brulotes de última invencion. El nuevo gobierno central, á cuya cabeza está Condoriotti, ha juntado un cuerpo de 100 hombres en el campo de Argos. Otro cuerpo de 60, entre Artá y Prevesa está encargado de observar al bajá de Scútari.

La Macedonia se ha sublevado, y hace causa comun con la Tesalia.

ITALIA.

Roma 20 de Junio.

Desde que el Soberano Pontífice ha recobrado enteramente sus fuerzas, todas sus miras se dirigen á quanto puede con-

tribuir á la gloria de su reino. Tal es, por ejemplo, la célebre coleccion que ha mandado reunir para la biblioteca del Vaticano: es la misma que á costa de tantos cuidados y espensas, habia formado el caballero Ciccognara de todos los autores que han escrito sobre las artes, y particularmente sobre la antigüedad.

La congregacion general de ritos se ha reunido el 15 bajo la presidencia de S. S., y se está ocupando en las pruebas relativas á la beatificacion del R. Alfonso Rodriguez, de la compañía de Jesus.

SUIZA.

Berna 1º de Julio.

Todos los amigos del orden estan deseando que la Santa Alianza ponga al fin un término á las convulsiones revolucionarias, porque es cierto que al conceder una neutralidad á la Suiza no habrá querido que sirva para refugio de los criminales políticos. Con estas miras el Gabinete de Prusia acaba de prohibir á sus súbditos, el que frecuenten la universidad de Basilea; y esperamos que no solo las demas Potencias, sino los mismos cantones suizos, hagan otro tanto. Segun se dice ya el nuestro ha tomado varias medidas con este objeto, y han ido á Surich los hijos de algunas familias distinguidas para continuar sus estudios.

ESPAÑA.

Madrid 16 de Julio.

Condescendiendo S. M. con los deseos del conde de Ofalia, ha venido en conserarle por Real decreto de 11 del cor-

riente del cargo de primer Secretario de Estado y del Despacho universal, nombrando para que sirva en propiedad este destino á D. Francisco de Zea Bermudez, Enviado extraordinario y Ministro plenipotenciario cerca del Rey de Inglaterra, y hasta tanto que se presente el Sr. Zea despachará dicho Ministerio D. Luis María Salazar, Secretario de Estado y del Despacho de Marina.

Barcelona 21 de Julio.

Don Francisco Josef Bernaldo de Quirós & C.

Aviso de recibir por correo extraordinario la Real orden que en 17 del actual me comunica el Sr. Secretario de Estado y del despacho de Guerra, cuyo tenor es el siguiente:

Escelentísimo Señor:—Enterado el Rey nuestro Señor de cuanto V. E. decía por extraordinario al consejo supremo de la guerra en oficio de 10 del corriente, que recibí el 14, y de lo que con referencia á él ha espuesto el citado tribunal, en acordada de ayer acerca de varias solicitudes de ayuntamientos de ese principado sobre que se les permita cubrir los cupos de la quinta en los terminos concedidos por Real orden de 4 de Julio de 1803, á cuyo fin hace V. E. diferentes observaciones para inclinar el ánimo de S. M. á que conceda esta gracia por consideracion á los particulares servicios que toda la Cataluña ha hecho y está haciendo por la causa de S. M., de la razon y de la justicia; condescendiendo con lo que V. E. propone en beneficio de los pueblos de la Capitanía general de su cargo, y conformándose con el dictamen del referido supremo Consejo, se ha servido S. M. resolver, que en el principado de Cataluña se admitan en descargo del cupo de la quinta mozos voluntarios ó enganchados en quienes concurren las cualidades necesarias para el servicio militar, conforme se concedió la misma gracia en la Real orden citada de 4 de Julio de 1803. Lo que comunico á V. E. de Real orden para su satisfaccion y la de los ayuntamientos y demas habitantes de ese principado.”

Me apresuro á comunicar á los dignos habitantes de esta capital y de los demas

pueblos de la provincia esta particular gracia que han debido á las bondades del Soberano, por su constante amor á su Real Persona, por sus servicios en la guerra y por los infortunios que hizo sentir á todas las clases el ominoso sistema constitucional.

Entreguémonos pues á los transportes de la alegría al ver mitigada la zozobra que agitaba á todas las familias, pero que sea acelerándonos en aprontar el cupo de hombres para el reemplazo actual del ejército prescrito en las órdenes del Rey nuestro Señor, á fin de justificar con hechos positivos á lo que obliga el reconocimiento de los catalanes por la gracia que acaba de dispensarles S. M., á cuyos Reales pies nunca dejará de abogar por su prosperidad.

Barcelona 20 de julio de 1824.—El Capitan general interino, *Márques de Campo Sagrado*.

FILOSOFIA PRÁCTICA.

Concluye el artículo sobre el estudio del corazón del hombre, ó de su carácter en general y en particular.

Las propensiones particulares se descubren muchas veces por sorpresa. En ciertas situaciones y ocurrencias imprevistas, cae la máscara, y el hombre se descubre tal cual es, á sí mismo y á los demas. Observemos como juzga en acontecimientos morales, y sabremos decir cual es el camino que conduce al conocimiento de su carácter. La atención sobre circunstancias de poco peso, mucho nos descubrirá. Este es el medio que emplea el político, el magistrado y el amante para llegar á conocer el estado interior del corazón. Todo autor original manifiesta su carácter en sus escritos; porque el influjo del entendimiento y del corazón sobre su estilo, es inseparable y poderoso, y en los escritos de cada uno que escribe con ingenuidad, hallamos las páginas llenas de pensamientos favoritos, de opiniones singulares y de particulares virtudes ó debilidades, quiera ó no manifestarlas con intencion.

En segundo lugar debemos considerar

una serie de verdades, cual máximas que conducen á nuestro objeto, como por ege-
 plo: "al indagar el carácter es menester tener presente que hasta en los mas cor-
 ronpidos siempre ecsiste algo bueno, y las tentaciones tienen muchas veces mas po-
 der sobre una buena cabeza que sobre otra mala. Los mas duros tienen su mo-
 mento de compasion, y les vemos muy á menudo, derramar lágrimas á la vista de la miseria agena, al paso que los hombres de bien permanecen algunas veces insensibles. Los hombres no tienen el corazon tan falso como generalmente se cree: son á la verdad inconsecuentes, lo que dá á su conducta un aire de falsedad, y la inconsecuencia misma nace muchas veces de poca disposicion, de falta de resolucion para oponerse á ella, y de sobrado deseo de ser amigo de todos. La veemencia con que se condenan los vicios, no es una prueba de que el que así lo vocerifa esté exento de ellos; antes bien esto le atrae la sospecha. Los mas moderados son generalmente los mas libres del vicio que censuran. El hombre sin vergüenza ya no tiene freno alguno. El virtuoso se pone colorado cuando le alaban. La frecuencia de insistir en asegurar lo que decimos nace del conocimiento de que no merecemos crédito. Cuando un amigo, ó un amante espresa su afeion de una manera estravagante y como romántica, todo su amor y estimacion reside en su lengua, mientras su corazon es tan frio como el yelo; pero como lo sabe, procura remediar el defecto por medio de espresiones hiperbólicas. Las interrupciones improvisas en una conversacion se deben bien observar: muy á menudo indican que nuestra presencia ya está por demas; del mismo modo que una cierta especie de sobresaltos y admiraciones manifiestan el objeto predilecto del que habla. Reir mucho es una señal de tontería; y reir nunca no es señal de virtud. Un hombre de sano juicio tiene una sonrisa que le es propia; pero no experimenta diversion alguna, cuando la muchedumbre rie á carcajadas. Una natural seriedad, templada segun las ocasiones por una inocente vivacidad, es para el hombre un adorno de mucho precio. El secso hermoso está por su naturaleza mas dispuesto á la risa,

y rie con mas gracia sobre las cosas me-
 nos importantes; su silencio improviso y la mirada fija acia el suelo manifiestan que le incomodamos. El hombre que nos mira con ojos medios cerrados, no tiene intenciones amigables." *est. de la sup. de*
 Hemos mencionado algunas verdades á manera de egeplo, las cuales con infinitas otras deben servirnos como de bases para el estudio del carácter del hombre: son únicamente fragmentos del todo aislados; mas solo por medio de ellos podemos enpezar á estudiarlo metódicamente.
 Nosotros dividiríamos este estudio en siete partes. *Primera parte:* tendria por objeto el *carácter personal*, en que consideraríamos generalmente el carácter bueno ó malo, misto, inconstante &c. de un individuo. 2.^a: las diferencias que nacen de los diversos períodos de la vida: el influjo de la infancia, de la juventud, de la edad viril y de la edad avanzada en en el mismo individuo. 3.^a: diferencias que nacen de la diversidad de los secsos. 4.^a: caracteres que se forman de las varias situaciones y enplecs de la vida; como por egeplo de los officios, del estado, de pobreza ó riqueza; de las particulares formas de religion, de la ilustracion ó descuido en la educacion, &c. 5.^a: carácter de sociedades; enpezando por las capitales, villas, pueblos, gremios, hasta llegar al carácter doméstico. 6.^a: carácter nacional; ecsaminar de antemano lo que constituye el carácter nacional de un pueblo; y cuales son las circunstancias necesarias para ser capaz de conocerlo y juzgar sobre ello. 7.^a: el carácter del siglo, ó bien de la especie humana en general en el dia de hoy y en la época precedente.
 Lo que merece con preferencia nuestra atencion son las causas que concurrieron á producir un cambio tan notable en las costumbres europeas con respecto á las de todas las demas partes del mundo; y para este fin debemos acudir á los efectos de ilustracion, comereio, forma de gobierno, religion, influjo del secso, y hasta á la moda, etc. Esta última principalmente es lo que nos hace ver, hasta donde puede estenderse la union de la torpeza con la ingenuidad. Mas inconstante que el viento, menos permanente que el curso-veloz

de un torrente, y amiga de la inestabilidad, solo existe por un cambio nunca interrumpido. Es una invencion mugeril, manantial de varios ramos de comercio, el mas fuerte enlace de las naciones europeas; y lo que es todavía mas singular, por medio de estos cambios perpétuos, y con el designio de perpétuos adelantamientos vuelve al mismo punto del círculo por donde empezó su carrera. Abrazada por un número increíble de defensores y protectores, es la reina despótica de los hombres, y muy á menudo es capaz de arrebatár hasta los sentimientos morales, principalmente en el bello sexo. En efecto las castas mejillas de una virgen se cubrirán hoy de rubor, porque los juegos atrevidos del viñto le descubrieron una pequeña parte de su seno encantador, y mañana lo mostrará entero ella misma, por haberla precedido en esta moda algunas mugeres de gran tono.

Añadiremos todavía á este artículo algunas observaciones sobre el carácter, ó sea el espíritu del siglo presente. No hay época que mas se distinga por el deslumbramiento de un falso esplendor. La estremada elegancia en nuestras habitaciones, el lujo inmoderado y el atavío insignificante y pueril en nuestros vestidos, la brillantez en nuestras tertulias mas ordinarias y en el teatro en general, inducirán al observador superficial á imaginar que el mundo que anteriormente presentó ejemplos infinitos de riqueza y poder modesto y efectivo, ha sido creado de nuevo para llegar á ser el templo de las divinidades terrestres, y se persuadirá francamente de que nosotros somos mucho mas grandes y mas poderosos que nuestros antepasados; pero si examinamos la cosa mas de cerca, descubriremos que el mundo moderno no es mas que un palacio encantado; cuyo precio depende de la ardiente imaginacion de los espectadores, al paso de que su valor real es muy inferior al de las épocas pasadas. Todo el arte del dia de hoy consiste en hacer figura: los medios empleados á este intento son frívolos é insignificantes; pero ya quedamos satisfechos con tal que afecten á nuestros sentidos. Artes, costumbres, maneras de vivir, todo debe sujetarse á una exterior brillantez; y por medio de esta

procuramos ocultar nuestra pobreza y debilidad efectiva. Un ceremonial grave, y etiquetas que á veces casi degeneran en niñerías, se juzgan ser una prenda de grado superior, siempre que sirvan para liasonjear nuestra vanidad y orgullo. Vestidos airosos, estravagancias domésticas, una grande dosis de afectacion, en union con una tintura de música y baile, se creen suficientes para grangearnos la atencion y admiracion universal.

Es menester confesar, que el siglo actual está mas ilustrado que cualquiera de los precedentes; pero no por eso es ni mas sabio, ni mejor. Los errores y vicios de las épocas pasadas, ó existen todavía, ó se han trocado en otros, ó ha crecido su número bajo formas mas atractivas. La estension de nuestros conocimientos y de nuestros fines modales sirven únicamente para echar un falso color sobre los vicios é irregularidades. Conocemos nuestras faltas mejor que nuestros antepasados, y sabemos mejor determinar la distancia de la perfeccion en que nos hallamos. La naturaleza humana que ha adelantado en edad por tantos siglos, tiene todavía la apariencia de un niño jugueteo: ¡y cuantos siglos serán necesarios para enseñarnos esta sencilla verdad: que *la moderacion, la equidad y los afectos virtuosos son los únicos medios para hacernos grandes y felices!*

===

Palma 2 de Agosto.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 2 PARA EL 3.

Parada Milicia Provincial, sargento de hospital Artillería. = Socies.

===

AVISO.

La persona que haya encontrado una aguja de nácar que forma una rosa, montada de oro, que se perdió el lunes 2 del corriente desde la cuesta de la Catedral, por la calle del estudio general, la de la Universidad, el Hospitalet, hasta la Iglesia de dicha Catedral, podrá presentarla en esta imprenta, donde se le gratificará por razon de hallazgo, con la mitad de su valor.

CON SUPERIOR PERMISO.

INPRENTA DE FELIPE GUASP.